

泉南市教育委員会会議 令和7年第4回定例会会議録

(1) 日時・場所

令和7年4月17日(水)

午後3時00分 開会 午後3時31分 閉会

泉南市埋蔵文化財センター 講堂兼視聴覚室

(2) 教育委員会出席者

上中 和則	教育長
湊 久晶	教育委員会委員(教育長職務代理者)
飯沼 治美	教育委員会委員
辻野 治重	教育委員会委員
渡邊 香代	教育委員会委員

(3) 事務局出席者の職氏名

桐岡 秀明	教育部長
三野 薫	教育部参与
西山 徹	教育総務課長
大植 睦子	教育総務課参事(学校給食センター所長)
辻 康治	生涯学習課長
前中 佑介	生涯学習課参事(青少年センター担当)
森 大輔	生涯学習課参事(人権・スポーツ担当)
松本 剛	生涯学習課主幹(青少年センター館長)
石橋 広和	文化振興課長
石田 剛王	学力向上対策室長兼指導課参事(指導担当)
野々瀬 祐次	人権国際教育課長
小林 克子	教育サービス課長兼教育サービス係長

(4) 休憩・遅刻等について

(5) 会議録署名者の氏名

上中 和則
渡邊 香代

泉南市教育委員会会議 令和7年第4回定例会 議事日程

令和7年4月17日(木) 午後3時00分 開会

泉南市埋蔵文化財センター 講堂兼視聴覚室

日程番号	議案等の番号	件名
日程第1		開 会
日程第2		会議録の承認
日程第3	報告第1号	会議録署名者の指名
日程第4	報告第2号	教育長報告
日程第5号	報告第2号	事務局報告
日程第6号	報告第2号	(1) 令和7年度泉南市教育委員会事務局の体制について (2) セレッソ大阪企画応援デー実施について (3) 泉南市子どもの権利救済委員会規則について
日程第7号	議案第1号	泉南市子どもの権利救済委員会委員の委嘱について
日程第8号		その他
日程第9号		・令和7年度泉南市教育委員会関連行事等の日程予定について ・市立小中学校の万博参加日程について

午後3時00分開会

○上中教育長 ただいまから、泉南市教育委員会会議令和7年第4回定例会を開催いたします。

出席者が過半数であり、定足数に達しておりますので、会議は適法に成立いたしました。

○西山教育総務課長 日程に入る前に、本日、傍聴希望の方が2名いらっしゃいますので、御報告いたします。

○上中教育長 ただいま、傍聴希望について報告がございました。傍聴人に入室していただいてよろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

○上中教育長 それでは傍聴人に入室していただきます。

【傍聴人入室】

○上中教育長 傍聴される方々をお願いいたします。泉南市教育委員会傍聴人規則により、次の3点を守っていただくこととなります。

1点目は、同規則第6条により、私語、会議場の言論に対し批評し、可否の表明をしないこと。

2点目は、議事の妨害となるような行為をしないこと。

3点目は、同規則第7条により、写真、ビデオ撮影、録音をしないこととございます。

また、同規則第8条により、退場を命じることがありますので、あらかじめ御了承おきくださいますようお願いいたします。

これより日程に入ります。

日程第1、会議録の承認についてお諮りいたします。

泉南市教育委員会会議令和7年第3回定例会会議録は、既に案として委員の皆様へ配付をいたしており、確認をいただいておりますので、

原案のとおり承認することに御異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

○上中教育長 全員異議なしと認めます。よって泉南市教育委員会会議令和7年第3回定例会会議録は、承認することに決定いたしました。

次に、日程第2、会議録署名者の指名を行います。

本日の会議録署名者は、泉南市教育委員会会議規則第13条により、教育長のほかに教育長において、渡邊委員を指名いたします。

次に、日程第3、報告第1号、教育長報告を議題といたします。

(報告開始)

○上中教育長 私は、令和7年4月1日、山本市長から泉南市教育長を拝命しました上中でございます。

これから3年間、今までの教育長が進めてこられた各種施策を引き継ぐとともに、私なりに考えも入れながら、泉南市の教育充実のためにしっかりと取り組んでまいりたいと考えております。

今後の私の方針として、大きく2つ考えております。

1つ目は、今まで経験と勘に頼っていた教育を、科学的な根拠に基づいた教育にしていくこと。やりにくい子だ、難しい親だとか、最近の子はやりにくくなったとか、なぜそうなのか、詳しい分析をしないままに今までどおりの指導を続けることがないように、エビデンスに基づいて的を射た指導ができる教育を現場に浸透させていきたいと考えております。

2つ目は、小中学校の学びにつながる就学前の子育てを充実させるための親支援や地域の皆さんにも応援していただける環境づくりにも努め、生涯学習も盛んにし、市民の皆さんが自己有用感を満たしながら社会参画できる元気なまちになるようにという大きな夢も持つ

ております。今後とも、皆様の御理解と御支援を賜りますよう、よろしく願いいたします。

また、新しく泉南市教育委員会委員として、渡邊香代様をお迎えして、新年度のスタートになります。どうかよろしく願いいたします。

教育委員会事務局内でも人事異動がございますので、後ほど御紹介させていただきます。

私から報告として5点報告させていただきます。

1点目、いよいよ2025大阪・関西万博が始まりました。4月6日の日曜日に、私を含め、事務局5人でテストランに行ってきました。建設中のパビリオンもありましたが、大屋根リングは予想以上に巨大で、斬新なデザインやお国柄を表す外国パビリオンなど、さすが万博だという感じで、10歳の頃に見た1970年の大阪万博を思い出してわくわくしました。小中学校の遠足などで団体予約や、団体休憩所、暑さ対策や、トイレの様子なども確認し、それぞれ気づいた点や改良を望む点などを泉南市としてまとめて万博協会に送っております。4月中に小学校が3校行く予定になっております。

2点目は、4月4日にありました大阪府市町村教育委員会教育長会議についてでございます。

大阪府教育委員会の重点目標の1つ、一人ひとりの子どもをしっかりと伸ばすために、子どもたちの学習状況の確かな把握による検証改善に役立てる小学生すくすくウォッチや、新しく1人1台端末を活用した学びの姿というリーフレットの紹介がありました。

また、英語学習の充実のためのアプリ「BASE in OSAKA」や「STEPS in OSAKA」などの紹介もありました。

重点目標2つ目として、全ての子どもの安心安全の確保のために、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカー配置事業も活用して、不登校の防止や児童生徒の学びの継続を目指してほしいとお話もありました。

さらに、英語漫才を作って万博で発表する場

を作る取組「EMOー1グランプリ」などのイベントの説明もございました。

3点目は、令和7年度全国学力・学習状況調査です。

本年度の全国学力・学習状況調査は、4月17日、木曜日、まさに本日午前中に実施されました。実施教科は、小学校6年生で国語、算数、理科、中学校3年生は国語、数学、理科です。中学校理科と生活習慣や学習環境等に関する質問紙調査は、4月14日から17日の4日間に分散してオンラインによる回答方式で実施されております。これをCBTと呼んでいるようでございます。

小学校の質問紙調査も、各小学校が分散してオンラインで実施しております。この結果の返却は例年どおりですと7月末日になるかと思えます。

4点目は、4月の学校行事についてです。

入学式は、小学校は4日、金曜日、中学校は7日、月曜日、幼稚園の入園式は10日、木曜日に挙行されました。各委員におかれましては、お忙しい中御出席いただきまして、本当にありがとうございました。

私が出席した新家小学校の入学式は、36人の1年生を迎え、新2年生が全員で歓迎の言葉と演技を披露してくれるなど、温かい雰囲気の中で行われました。椅子に座る1年生とひな壇で演じる2年生を見比べて、1年でこんなに成長するものかと感心しました。少し肌寒さも感じましたが、桜咲く中での入学式になってよかったと思っております。

最後に、中学校生徒の自死に関して、3月27日の夜、富森前教育長、桐岡部長、三野参与、川口次長、市の顧問弁護士と私の6人で御遺族宅に弔問させていただきました。遺族代理人弁護士も同席くださり、仏前にお参りさせていただきました。自死以来初めての弔問でしたが、お話の中で御遺族様に少しなりとも寄り添うことができ、そのお気持ちを直に伺う機会になったかと思えます。このことについては御遺族

様の思いを尊重しながら、再発防止に向けた取組を進めてまいりたいと考えております。

報告は以上でございます。

(報告終了)

○上中教育長 ただいまの報告について、御質問等はありませんでしょうか。よろしいでしょうか。

それでは、次に、日程第4、報告第2号、事務局報告を議題といたします。

令和7年度泉南市教育委員会事務局の体制について、桐岡教育部長から報告があります。お願いします。

○桐岡教育部長 それでは、報告第2号、事務局報告(1)、令和7年度泉南市教育委員会事務局の体制について報告させていただきます。

この資料は、令和7年4月1日付の教育委員会事務局における人事異動、つまり転入、部内異動、転出を掲載しているものでございまして、資料1ページから5ページまでに記載しております。

今回は、1ページについて詳しく報告させていただきます。

まず、1ページ、1段目、次長級として2人の異動がございました。

川口前教育部次長兼指導課長が会計管理者兼会計課長として転出、そして新たに、赤野前総務部次長兼行政改革担当課長が教育部次長兼指導課長として転入しております。

次、2段目、課長級として10名の異動がございました。

まずは、転出につきましては、野澤前指導課長代理兼学力向上対策室長代理が総務部財政課長として、上柴前教育総務課参事(学校給食センター所長)が総務部契約検査課長として、服部前生涯学習課参事(青少年センター館長)が総務部税務課長として転出となっております。

次に、1ページ、転入につきましては、西山

前公共施設再編室公共施設再編課長が教育総務課長として転入し、大植前福祉保健部生活福祉課主幹が教育総務課参事(学校給食センター所長)として昇任し転入。そして、前中前泉南中学校教諭が生涯学習課参事(青少年センター担当)として転入しております。

そして、部内異動としまして、伊藤指導課参事が教職員人事担当から指導担当へ、新谷指導課参事が指導担当から教職員人事担当へ、野々瀬前人権国際教育課参事が人権国際教育課長へ、岩下前生涯学習課参事(青少年センター担当)が人権国際教育課参事(人権国際教育担当)へ配置換えとなっております。

1ページ、一番下を御覧ください、課長代理級として、松本青少年センター係長が青少年センター館長へ昇任しております。

以上が教育委員会事務局の主な職員等の異動になります。

それでは、初めての方もいらっしゃると思いますので、本日出席している教育委員会事務局の自己紹介をさせていただきます。

(事務局職員自己紹介)

○桐岡教育部長 このたびの人事異動を反映いたしました令和7年度の教育委員会事務局の職員配置図につきましては、資料の6ページに青の網かけ部分が異動のあった職員ということで表記しております。

全体としまして、事務局は、令和6年度から5名増え、85名となっております。

なお、事務局を含めた幼稚園、小中学校の職員総数につきましては、令和6年度から3名増え、135名となっております。

新規採用も含めて、多くの職員異動がありましたので、6ページ以降を改めて御確認ください。事務局報告(1)については以上となります。

○上中教育長 ありがとうございます。

ただいまの報告に対し、御質問、御意見等はありませんでしょうか。よろしいでしょうか。

次に、セレッソ大阪企画応援デー実施について、森生涯学習課参事（人権・スポーツ担当）から報告がございます。

森生涯学習課参事。

○森生涯学習課参事（人権・スポーツ担当） それでは、私から、セレッソ大阪企画応援デー実施について御説明させていただきます。

セレッソ大阪との協働で、泉南市民優待デーを開催することになりました。日時は、令和7年6月1日の日曜日、15時キックオフとなっております。対戦相手は清水エスパルス、場所は大阪長居にありますヨドコウ桜スタジアムになります。

優待につきましては、まず1点目、試合観戦のチケット優待としまして、泉南市在住・在学の小中学生は無料招待となっております。ただし、小中学生のみの購入は不可となります。

そして、泉南市在住・在学・在勤の大人につきましては、それぞれの席種を優待価格で購入できることになっています。それぞれ応募につきましては、泉南市の広報紙5月号に掲載予定となっております。また、市のホームページにも掲載する予定です。

続きまして、2番目のフラッグベアラー参加者募集ですけれども、これは試合当日、ピッチにフラッグを運ぶというものです、こちらは現在の募集人数8名となっておりますが、ほかの自治体もその日に市民デーをする予定になってまして、現在、大阪市東住吉区と松原市が泉南市と同じ市民優待日になっていきますので、8名から減る可能性がございます。それぞれ対象と締切り、応募につきましては記載のとおりとなっております。

また、本日、お渡ししましたセレッソ大阪をみんなで応援しようっていうA4の紙ですけれども、こちらは校長会で、各学校の教室に掲載をお願いしております。それぞれ小中学生

が応募できるような形での広報にしております。

また、先日、セレッソ大阪から泉南市立各小中学生個人に対してのチラシを配付するという提案もございましたので、今後、時期はいつになるか分からないですけれども、各小中学校に案内のチラシを配付する予定になっております。

以上となります。

○上中教育長 ありがとうございます。

ただいまの報告に対し、御質問、御意見等はありませんでしょうか。

はい、湊委員お願いします。

○湊委員 泉南市の応援デーということで、参考で、大阪平野区とか住吉区とか堺市とか書いてますけれども、今先ほどほかの市も参加されると聞いたんですけども、大阪府全体の市町が全部行くということですか。それとも何か選ばれたんですか。

○上中教育長 森生涯学習課参事。

○森生涯学習課参事（人権・スポーツ担当） セレッソ大阪からこういった企画があるんでどうですかというところで、大阪府内に声がけしているということは聞いております。今回、この日に対して、大阪市東住吉区、松原市、本市であるということになっております。

○上中教育長 ほか、ありませんでしょうか。

それでは次に、泉南市子どもの権利救済委員会規則の制定について、野々瀬人権国際教育課長から報告があります。

野々瀬人権国際教育課長。

○野々瀬人権国際教育課長 それでは、私から日程第4、報告第2号、事務局報告（3）泉南市子どもの権利救済委員会規則について、御説

明させていただきます。

資料を御覧ください。

令和7年4月1日から施行される本規則の趣旨につきましては、第1条にありますように、泉南市子どもの権利に関する条例第15条第1項の規定により設ける泉南市子どもの権利救済委員会の組織及び運営その他救済委員会に関し、必要な事項を定めたものとなっております。

本規則は、12条により構成されております。

設置等につきましては、第3条に記載されており、救済委員の定数は3人以内、任期は2年とし、再任を妨げるものではありませんが、連続して6年までとなっております。

また、第4条は会議について、第5条は相談を受け付ける相談員について記載されております。

第6条は救済の申立てについて、第7条は調査の実施について、第8条はその調査の結果の通知、また、第9条は勧告及びその報告について記載されております。

以上、子どもの権利救済委員会規則についての説明とさせていただきます。

○上中教育長 ただいまの報告に対し、御質問、御意見等はございませんでしょうか。

ないようですので、以上で、本報告を終了いたします。

それでは、次に、日程第5、議案第1号、子どもの権利救済委員会委員の委嘱についてを議題といたします。

本議案の説明を野々瀬人権国際教育課長からお願いいたします。

○野々瀬人権国際教育課長 それでは、日程第5、議案第1号、泉南市子どもの権利救済委員会の委嘱について、御説明させていただきます。

資料を御覧ください。

泉南市子どもの権利に関する条例第15条第1項に規定する泉南市子どもの権利救済委員

会委員に次の者を委嘱したいので、泉南市教育委員会の事務委任等に関する規則第2条第1項第12条の規定により承認を求めるとでございます。

氏名を読み上げさせていただきます。

伊藤あすみ様。こちらは、新任で弁護士でございます。

以上の者を、泉南市子どもの権利救済委員会委員として最適者と認め委嘱したいので、今回提案するものでございます。

以上となります。御審議のほど、よろしくお願いたします。

○上中教育長 ただいまの報告に対し、御質問、御意見等はございませんでしょうか。

ないようですので、以上で質問・意見等を終了し、議案第1号を採決いたします。

お諮りいたします。本議案を承認することに御異議ございませんでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

○上中教育長 全員異議なしと認めます。よって議案第1号は承認することに決定いたしました。

次に、日程第6、その他、令和7年度泉南市教育委員会関連行事等の日程予定について、及び市立小中学校の万博参加日程について、桐岡教育部長から説明があります。

○桐岡教育部長 それでは、その他(1)、令和7年度泉南市教育委員会関連行事等の日程予定についてから説明させていただきます。

大きく3つに分かれておまして、1つ目が行事予定、2つ目が令和7年度の始業式、終業式、3点目が学校の学期及び休業日となっております。

特に、1点目、行事といたしましては、主なものを掲載しておまして、まずは、令和7年10月5日、日曜日、泉南オープンウォータース

イミング大会 2025 を、タルイサザンビーチで開催する予定をしております。これにつきましては、毎年参加者が増えておりまして、昨年度の出場者数は 431 名となっております。

それから、同日、10 月 5 日、日曜日、英語技能検定を開催する予定をしております。現在、会場は未定でございますけれども、市内の中学校を準会場として開催する予定をしております。

なお、昨年度の受験者数につきましては、2 級までの全級で 126 名となっております。

それから、令和 8 年 1 月 11 日、日曜日には、二十歳のつどいを開催予定しておりまして、令和 8 年度の対象者は 684 名、ちなみに昨年の参加者には 494 名で、全体の参加率につきましては、72.2%でございます。

それから 2 点目、令和 7 年度の始業式、終業式、それから 3 点目の学校の学期及び休業日につきましては、泉南市立学校管理運営に関する規則で定めてるものでございまして、記載のとおりとなっております。

それから続いて、その他（2）、市立小中学校の万博参加日程についてでございます。

本市におきましては、大阪府が実施しております児童生徒の万博への招待事業というものを受けまして、全 14 小中学校が参加予定となっております。

全ての学校がバスで会場へ向かう予定でございますので、その日程については一覧表に掲載のとおりとなっております。

日程別になっておるので分かりにくいですが、まず、4 月 18 日の新家小学校を皮切りといたしまして、4 月に 3 校、5 月に 3 校、6 月に 1 校、7 月に 2 校、8 月に 2 校、9 月に 4 校を予定しております。

事務局におきましては、先ほど教育長報告にもございましたとおり、4 月 6 日の日曜日に、教育長以下、2025 大阪・関西万博テストランへ参加いたしまして、それに伴って、各学校も順次下見を行っているところでございます。

連日、万博に関しては報道等がなされておりましたので、事務局としましてもテストランの結果を踏まえて、子どもたちの安全確保のため、幾つかの課題点を確認し、改めて市から協会へ改善要望を提出したところでございます。

今後、全ての泉南市の子どもたちが万博に行くにあたりまして、安全第一を掲げて、行った学校から情報を得て、改善を申し出るよう努めるなど、取組を進めていきたいと考えているところでございます。

事務局からの報告 2 点につきましては以上でございます。

○上中教育長 ただいまの説明に対し、御質問、御意見等はございませんでしょうか。よろしいですか。

以上で本日の日程は全て終了しました。

これまでの報告、議案のほかにも、御質問、御意見等はございませんでしょうか。

ないようでしたら、次回、泉南市教育委員会会議令和 7 年第 5 回定例会の日程について、お諮りしたいと思います。

原則、第 3 水曜日の前後としておりますが、日程について、西山教育総務課長から提案をお願いいたします。

○西山教育総務課長 それでは、私から、次回定例会の開催日につきまして、5 月の第 4 木曜日である 5 月 22 日、午後 3 時からの開催ということで提案させていただきます。

以上でございます。

○上中教育長 よろしいでしょうか。

ありがとうございます。

それでは、次回の教育委員会会議定例会の開催日時は、令和 7 年 5 月 22 日、木曜日、16 時からといたします。

以上をもちまして、泉南市教育委員会会議令和 7 年第 4 回定例会を閉会いたします。

どうもありがとうございました。

午後3時31分閉会

署名 ()

()